
   

Bildungs-, Kultur-  u. Sportausschuss 

Protokoll Nr. BKSA/01/2016 
 

über die öffentliche Sitzung des Bildungs-, Kultur- und 
Sportausschusses am 07.01.2016, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, Saal 
 

Beginn der Sitzung : 19:30 Uhr 

Ende der Sitzung : 19:50 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Herr Christian Schubbert-von Hobe  
 

Stadtverordnete 
 

Frau Anna-Margarete Hengstler  
Herr Dustin Holzmann  
Frau Marleen Möller i. V. f. StV Unger 
Herr Bela Randschau  
Herr Matthias Stern  
Frau Martina Strunk  
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Frau Cordelia Koenig  
Herr Wolfgang Schäfer  
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Tim Grammersdorf Kinder- und Jugendbeirat 
Frau Liska Kappmeier Kinder- und Jugendbeirat 
Herr Andreas Puk Seniorenbeirat 
 

Verwaltung 
 

Herr Thomas Reich  
Herr Robert Tessmer  
Frau Angela Becker Protokollführerin 
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Stadtverordnete 
 

Frau Doris Unger  
 
 
 



   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
3. Einwohnerfragestunde  
   
4. Festsetzung der Tagesordnung  
   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 07/2015 vom 

03.12.2015 
 

   
6. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung  
   
6.1. Berichte gem. § 45 c GO  
   
6.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen  
   
6.2.1. Mediale Schulbildung aller Ahrensburger Schulen  
   
6.2.2. Begehung Schulhof der Grundschule Am Schloß  
   
6.2.3. Schulentwicklungsplanung (SEP) 2015 - 2019  
   
6.2.4. Antrag auf Bezuschussung des Erweiterungsbaus Sporthaus 

am Hagen 
 

   
7. Zahlung von Schulkostenbeiträge 2015 

- Genehmigung von überplanmäßigen Aufwendungen gemäß 
§ 95 d GO 

2015/157 

   
8. Erlass der Haushaltssatzung 2016 2015/133 
   
9. Verschiedenes  
   
9.1. Antrag der Stormarnschule zum Ausbau des Leitungsnetzes 

(WLAN) 
 

   
10. Vergabe von Straßennamen für das Gebiet Bebauungsplan 

Nr. 88 
- Erweiterung des Gewerbegebietes Beimoor-Süd 

2015/034/1 

   
 
 
 
    



   

 
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Vorsitzende des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses begrüßt die 

Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
 

  
  
    
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   
 Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss ist beschlussfähig. 

 
 

  
  
    
   
3. Einwohnerfragestunde 
   
 Eine Einwohnerin erkundigt sich, ob die 14:00 Uhr-Gruppen des Hortes der 

Grundschule Am Schloß eingestellt werden. Hierzu verweist der Ausschuss-
vorsitzende auf den Sozialausschuss. 
 
 

  
  
    
   
4. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Frau Hengstler beantragt, die Tagesordnung um den Punkt „Verschiedenes“ 

im nichtöffentlichen Teil zu ergänzen. 
 
Der Ausschuss stimmt der geänderten Tagesordnung einstimmig zu. 
 
 

  
  
    



   

 
   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 07/2015 vom 03.12.2015 
   
 Ein Ausschussmitglied weist darauf hin, dass zum TOP 10 „Erlass der Haus-

haltssatzung 2016 „ auf Seite 9 die Überschrift zum PSK 27100.0891000 
nicht Stadtbücherei, sondern Volkshochschule heißen muss. Ein anderes 
Ausschussmitglied merkt an, dass er mit der Anmerkung der Verwaltung auf 
Seite 10 - Stellungnahme zu den Energiekosten - nicht zufrieden ist. Er hätte 
sich gewünscht, dass entsprechende Auswertungen bereits vorliegen. Er wird 
sich hierzu direkt mit dem Fachdienst IV.4, Herrn Keizer in Verbindung set-
zen. 
 
Mit der genannten Änderung wird die Niederschrift genehmigt. 
 
 

  
  
    
   
6. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung 
   
6.1. Berichte gem. § 45 c GO 
   
 Das Beschlusscontrolling wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 
 

  
  
    
   
6.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen 
   
6.2.1. Mediale Schulbildung aller Ahrensburger Schulen 
   
 Die Verwaltung verteilt das Schreiben von Herrn Burmeister, Eric-Kandel-

Gymnasium, vom 18.12.2015 (Anlage) für die Haushaltsberatung zu TOP 8 
bzw. für die 3. Lesung am 04.02.2016. 
 
 

  
  
    
   
6.2.2. Begehung Schulhof der Grundschule Am Schloß 
   
 Am 11.01.2016 findet eine Begehung des Schulhofes statt, um mögliche 

„Stolperfallen“ zu dokumentieren. Ein weiterer Termin soll in der 3. oder 
4. Kalenderwoche stattfinden, an dem auch die Unfallkasse teilnehmen wird. 
Der Ausschuss wird über das Ergebnis der Begehung zeitnah informiert. 

  



   

   
6.2.3. Schulentwicklungsplanung (SEP) 2015 - 2019 
   
 Die Verwaltung teilt mit, dass die SEP 2015 - 2019 fertiggestellt und am 

04.12.2015 verteilt wurde. Der Schulverband Großhansdorf, die Gemeinde 
Ammersbek und der Kreis Stormarn haben ebenfalls je ein Exemplar erhal-
ten. Der Schulverband Großhansdorf wurde gebeten, eine Schätzung abzu-
geben, wie viele Kinder der Gemeinschaftsschule Großhansdorf voraussicht-
lich in die Oberstufe der Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule zukünftig ein-
treten werden. Vom Kreis wurde um Information gebeten, wie sich die weitere 
Entwicklung der Beruflichen Schule darstellt. Sobald Rückmeldungen vorlie-
gen, werden die Ausschussmitglieder entsprechend informiert. 
 
 

  
  
    
   
6.2.4. Antrag auf Bezuschussung des Erweiterungsbaus Sporthaus am Hagen 
   
 Die Verwaltung teilt mit, dass der Vorsitzende des SSC Hagen, Herr Ole Jun-

ker, den Antrag auf Bezuschussung des Erweiterungsbaus vom 18.12.2015 
für das Haushaltsjahr 2016 zurückgezogen hat. (Antrag siehe Niederschrift 
Nr. 06/2015, TOP 7.2.12) 
 
 

  
  



   

 
  2015/157 
   
7. Zahlung von Schulkostenbeiträge 2015 

- Genehmigung von überplanmäßigen Aufwendungen gemäß § 95 d GO 
   
 Ohne weitere Wortmeldungen wird über den Beschlussvorschlag abgestimmt. 

 
Abstimmungsergebnis:  Alle dafür 
 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Für die Zahlung von Schulkostenbeiträgen werden im Haushaltsjahr 2015 
zusätzlich 14.500 € überplanmäßig gem. § 95 d GO beim Produktsachkonto 
21815.5311000 zur Verfügung gestellt. Die Deckung erfolgt durch Minderauf-
wand beim Produktsachkonto 21105.5241010, Projekt 8830.2/Grundschule 
Am Reesenbüttel – Stromkosten. 
 
 

  



   

 
  2015/133 
   
8. Erlass der Haushaltssatzung 2016 
   
 Seitens der Ausschussmitglieder gibt es in der heutigen Sitzung keinen Bera-

tungsbedarf. 
 

 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
In der Sitzung des Bildungs-, Kultur-und Sportausschusses vom 05.11.2015 
(Niederschrift Nr. 06/2015/TOP 4) wurde mitgeteilt, dass das Schulzentrum 
Am Heimgarten für das Haushaltsjahr 2016 einen Ausstattungsbedarf in Höhe 
von 14.000 € für die Cafeteria (Mittagessenversorgung) beantragt. Diese Mit-
tel werden dringend für die Neuanschaffung des defekten Konvektomaten 
(12.000 €) und des ebenfalls defekten Gefrierschrankes (2.000 €) benötigt. 
Durch ein Missverständnis ist diese Position nicht in die 
2. Haushaltsveränderungsliste aufgenommen wurden. In Absprache mit dem 
Fachdienst I wird diese Position in die 3. Veränderungsliste aufgenommen. 

 

 
 

  
  
    



   

 
   
9. Verschiedenes 
   
9.1. Antrag der Stormarnschule zum Ausbau des Leitungsnetzes (WLAN) 
   
 Im Protokoll vom 03.09.2015 wird auf Seite 10, TOP 8.2.8 der Antrag der 

Stormarnschule vom 24.07.2015 für die Bereitstellung von Mitteln in Höhe 
von 35.000 € zum Ausbau des Leitungsnetzes angesprochen. Hintergrund ist, 
dass die Stormarnschule am 28.05.2015 als Modellschule des Projektes 
„Lernen mit digitalen Medien“ von der Ministerin für Schule und Berufsbildung, 
Frau Ernst mit einem Preisgeld von 35.000 € für Hardware ausgezeichnet 
wurde. Um das Preisgeld sinnvoll zu nutzen zu können, muss dementspre-
chend im ganzen Schulgebäude ein WLAN Zugriff möglich sein, sodass das 
Leitungsnetz erweitert werden muss. Auf Nachfrage eines Ausschussmitglie-
des hat die Stormarnschule mitgeteilt, dass der genannte Antrag abgelehnt 
wurde. 
 
Hierzu stellt dieser folgende Fragen: 
 
a) Wer hat den Antrag auf wessen Anweisung hin abgelehnt? 
 
b) Warum sind die Stadtverordneten nicht informiert worden? 
 
c) Wer hat nach der Gemeindeordnung über Anträge zu befinden? 
 
d) Welche Bedeutung hat das Medienentwicklungskonzept 2015 für die 
Stadt? 
 
Hierzu merkt die Verwaltung an, dass der Antrag der Stormarnschule von der 
Verwaltungsleitung (dem Bürgermeister) nicht als Haushaltsansatz über-
nommen wurde. Hintergrund war die allgemeine Haushaltssituation. Zum Be-
dauern der Verwaltung wurde versäumt, die Stadtverordneten entsprechend 
zu informieren. 
 
Eine detaillierte Beantwortung der Fragen ist möglich, wenn eine entspre-
chende schriftliche Anfrage gemäß § 11 Abs. 1 der Geschäftsordnung der 
Stadtverordnetenversammlung gestellt wird. Diese ist dem Bürgermeister 
spätestens eine Woche vor der Sitzung über den Bürgervorsteher zuzuleiten. 

  
  
 
 
 
 
 
 
 
gez. Christian Schubbert-von Hobe gez. Angela Becker 
Vorsitzender Protokollführerin 
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